

Die Erfüllung solcher Aufgaben ist der Maßstab für den Wirkungsgrad der leitenden Tätigkeit der Vereinigungen Volkseigener Betriebe und der Abteilungen, besonders der koordinierenden Abteilung in der neuen Staatlichen Plankommission.

Eine weitere wichtige Maßnahme zur Durchsetzung komplexer Aufgaben ist die gemeinsame Beratung wirtschaftspolitischer Probleme zwischen den Bezirken. Diese Methode hat in unserer Republik noch keine genügende Verbreitung gefunden, obwohl es Ansätze dazu gibt. Ist es aber für die Bezirke Erfurt und Suhl zum Beispiel nicht notwendig, daß die Bezirksleitungen der Partei daraufhinwirken, die politischen, wirtschaftlichen und organisatorischen Aufgaben zur Erhöhung der Kaliproduktion miteinander abzustimmen? Die Verwirklichung des Gesetzes vom 11. Februar dieses Jahres erfordert in stärkerem Maße solche regionale sozialistische Zusammenarbeit zwischen den Bezirken, um den Aufbau des Sozialismus zu beschleunigen.

Auch die Massenorganisationen müssen bei der Organisation ihrer Tätigkeit zielstrebig von den Hauptproblemen unseres Aufbaus ausgehen. Hierbei verdient die Verpflichtungsbewegung, die sich auf Grund des offenen Briefes der Kammer der Technik in den Reihen der Intelligenz entwickelte, hohe Anerkennung. Im Rahmen dieser Aktion wurden bis zum Parteitag von den Angehörigen der technischen Intelligenz bereits 1200 Verpflichtungen abgegeben, die einen ökonomischen Nutzen von mehr als 41 Millionen DM erbringen werden. Die sich auf solchen Grundlagen aufbauende breite Initiative der Volksmassen wird zu der Kraft, über die eben nur eine sozialistische Wirtschaft verfügt und die in der Lage ist, ständig neue wissenschaftliche, technische und organisatorische Erkenntnisse und Lösungen zu bringen und diese unmittelbar zur Steigerung der Arbeitsproduktivität und Produktion zu nutzen. Das beweist: Sozialistisches Bewußtsein kommt darin zum Ausdruck, sich selbst hohe Ziele und Aufgaben zu stellen und diese gewissenhaft zu erfüllen. Dort, wo sich durch die Erziehungsarbeit unserer Partei die Erkenntnis über die Rolle und Verantwortung des einzelnen Arbeiters, Ingenieurs und Wissenschaftlers durchgesetzt hat, wo damit das Vertrauen in die eigene Kraft vorhanden und gefestigt ist, wächst das Niveau unserer wissenschaftlich-technischen Arbeit und mit ihm die technische Reife und das Leistungsvermögen der neu geschaffenen Produktionsmittel und anderer Erzeugnisse, vervollkommenet sich